



Pressekonferenz zum Start des Informationssystems Allianz Bau (ISAB)

Bern, 14. März 2019

Es gilt das gesprochene Wort.

ISAB – ein Leuchtturmprojekt der Schweizerischen Bauwirtschaft

Hans Rupli

Präsident ISAB / Zentralpräsident Holzbau Schweiz

Sehr geehrte Medienvertreter

Sehr geehrte Damen und Herren

Es freut mich, Sie im Namen des Vereins ISAB herzlich zur heutigen Pressekonferenz zu begrüssen. Gerne stelle ich Ihnen die Referenten der heutigen Pressekonferenz kurz vor:

- Herr Nico Lutz, Vizepräsident des Vereins ISAB sowie Geschäftsleitungsmitglied und Leiter Sektor Bau der Gewerkschaft Unia
- Herr Benedikt Koch, Vorstandsmitglied des Vereins ISAB und Direktor des Schweizerischen Baumeisterverbandes SBV
- Herr Guido Schluep, Vorstandsmitglied des Vereins ISAB und Branchenleiter Baugewerbe der Gewerkschaft Syna
- Mein Name ist Hans Rupli, ich bin Präsident des Vereins ISAB und Zentralpräsident von Holzbau Schweiz

Wir werden die Pressekonferenz so gestalten, dass wir Ihnen das Informationssystem Allianz Bau zuerst in allen Bereichen vorstellen. Gerne geben wir Ihnen anschliessend die Möglichkeit, Ihre Fragen zu stellen. Falls Sie es wünschen, stehen wir Ihnen im Anschluss an die Pressekonferenz gerne für Interviews zur Verfügung.

Sie erleben einen historischen Moment, denn wir stellen Ihnen in der heutigen Pressekonferenz ein Leuchtturmprojekt der schweizerischen Bauwirtschaft vor. Noch nie zuvor haben 13 Branchenverbände zusammen mit den Arbeitnehmerorganisationen ein vergleichbares Projekt umgesetzt.

Wer ist ISAB?

ISAB ist ein Verein. Dessen Mitglieder sind die Vertragsparteien von allgemeinverbindlich erklärten Gesamtarbeitsverträgen in 13 Branchen der Bauwirtschaft.

Welche Zielsetzung verfolgt der Verein?

- ISAB fördert einen fairen Wettbewerb, indem die Transparenz über die Einhaltung gesamtarbeitsvertraglicher Mindestarbeitsbedingungen von Unternehmen der Bauwirtschaft durch ein Internet-Portal erhöht wird.
- ISAB erhöht die Rechtssicherheit für öffentliche sowie private Bauherren und Investoren, indem diese ihre Bauleistungen an GAV-konforme Unternehmen vergeben können.
- ISAB erhöht die Handlungsfähigkeit von GAV unterstellen Unternehmen, indem diese im Submissionsverfahren 365 Tage im Jahr, 24 Stunden am Tag eine qualifizierte GAV Bescheinigung über das ISAB Internet-Portal ausdrucken können.
- ISAB vereinfacht das Kontrollwesen auf der Baustelle, indem Mitarbeitende von Unternehmen eine ISAB Card besitzen. Der Aufgedruckte QR-Code erlaubt dem Kontrolleur, die Zugehörigkeit von Bauarbeitenden zu einer Unternehmung und die GAV Konformität dieser Unternehmung einzusehen.

Was macht ISAB einzigartig?

Das Informationssystem ISAB ist einzigartig, weil der Nachweis der GAV Konformität einer Unternehmung nicht in Form einer betrieblichen Selbstdeklaration erfolgt, sondern auf der Basis der Betriebskontrollen durch die GAV Vollzugsorgane.

Wie arbeitet ISAB mit den GAV-Vollzugsorganen zusammen?

Unverändert sind die GAV Kontrollorgane der Branchen für den Vollzug der Gesamtarbeitsverträge zuständig. ISAB macht durch sein Internet-Portal das gesammelte Wissen der paritätischen Kommissionen branchen- und regionenübergreifend auf eine strukturierte und datenschutzkonforme Weise zugänglich.

Fördert ISAB den Protektionismus?

Nein. Das ISAB System ist diskriminierungsfrei. Auch ausländische Anbieter von Bauleistungen können sich im ISAB Internet-Portal registrieren.

Wie ist das Internet-Portal aufgebaut?

Das Internet-Portal beinhaltet drei Bereiche. Eine Firmendatenbank, einen Bereich GAV Bescheinigungen und einen Bereich ISAB-Card.

Wie ist die GAV Bescheinigung aufgebaut und strukturiert:

Das Dokument gibt Auskunft über:

- welchem GAV eine Unternehmung unterstellt ist
- ob die Unternehmung kontrolliert wurde
- was das Ergebnis der Kontrolle war
- und ob Nachzahlungen ausstehend sind

Welche Vorteile ergeben sich mit der ISAB GAV Bescheinigung?

- Die GAV Bescheinigung ist ein fälschungssicheres PDF Dokument, welches für qualifizierte Nutzer des Internet-Portals jederzeit einsehbar ist oder welches als Dokument jederzeit ausgedruckt werden kann.
- Das Dokument ist über alle Branchen weitgehend einheitlich strukturiert und basiert auf einem mit den paritätischen Kommissionen vereinbarten Qualitätsstandard.
- Durch die erhöhte Transparenz über die GAV-Konformität von Unternehmungen können Bauherren und Vergabestellen qualifizierte und rechtssichere Arbeitsvergaben vornehmen.
- GAV konforme Unternehmen werden im Marktzutritt gestärkt.

Wie ist die Informationsplattform rechtlich abgesichert?

- Alle Akteure und Nutzer der Informationsplattform agieren auf der Basis von schriftlichen Nutzungs- und Datenschutzvereinbarungen, um den Missbrauch von Daten zu verhindern.

Gerne gebe ich nun das Wort weiter an Herrn Nico Lutz, der Ihnen die ISAB Firmendatenbank vorstellen wird.